

ABSTRAK

Khairun Nisa', NIM: 1103311043: Upaya Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Dengan Menggunakan Metode *Mind Mapping* Pada Mata Pelajaran Sains Di Kelas V SDN 107400 Bandar Khalipah Tahun Ajaran 2013/2014.

Masalah yang diteliti dalam penelitian ini adalah rendahnya aktivitas belajar siswa pada mata pelajaran Sains di kelas V SDN 107400 Bandar Khalipah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah dengan menggunakan metode pembelajaran *mind Mapping* dapat meningkatkan aktivitas belajar siswa pada mata pelajaran Sains materi struktur bumi.

Subjek dalam penelitian ini adalah seluruh siswa kelas V SDN 107400 Bandar Khalipah yang berjumlah 36 orang peserta didik yang terdiri dari 20 siswa laki-laki dan 16 siswa perempuan. Pelaksanaan PTK ini dilakukan dalam dua siklus, setiap siklus terdiri dari empat tahap yaitu perencanaan, tindakan, pengamatan dan refleksi. Masing-masing dilaksanakan 2 kali pertemuan. Alat pengumpul data yang digunakan adalah dengan menggunakan lembar observasi untuk mengukur tingkat aktivitas belajar siswa. Lembar observasi meliputi aktivitas guru dan siswa dalam proses pembelajaran. Teknik analisis data yang digunakan dengan memakai analisis data presentase. Adapun masalah yang ditemukan dalam penelitian ini yaitu proses belajar mengajar yang hanya berpusat pada guru, rendahnya aktivitas belajar siswa pada pelajaran Sains, pendekatan pembelajaran dengan metode ceramah yang tidak efektif sehingga siswa menjadi bosan, malas dan jenuh dalam mengikuti pelajaran Sains, kurangnya perhatian guru terhadap siswa yang kurang aktif saat pelajaran berlangsung di dalam kelas.

Dari hasil observasi pada kondisi awal menunjukkan bahwa aktivitas belajar siswa sangat kurang dengan persentase ketuntasan klasikalnya hanya 21,42%. Selanjutnya, Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa observasi aktivitas belajar siswa pada saat siklus I pertemuan 1 dengan nilai rata-rata aktivitas belajar siswa mengalami peningkatan, dari siklus I yang rata-rata aktivitas belajar siswa pada pertemuan 1 yaitu 54,14%, pada siklus I pertemuan 2 naik menjadi 67,55%, kemudian mengalami peningkatan pada siklus II pertemuan 1 menjadi 75,20%, dan pada pertemuan 2 meningkat sampai 82,03%. Sedangkan tingkat keberhasilan aktivitas belajar secara klasikal pada siklus I pertemuan 1 yaitu 22,22%, dan pada pertemuan 2 mengalami kenaikan menjadi 61,11%, pada siklus 2 pertemuan 1 mengalami peningkatan menjadi 83,33% dan pada pertemuan 2 meningkat menjadi 88,88%.

Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa penggunaan metode *Mind Mapping* dapat meningkatkan aktivitas belajar siswa pada materi pokok struktur bumi di kelas V SDN 107400 Bandar Khalipah Tahun Ajaran 2013-2014. Hal ini berarti bahwa metode *Mind Mapping* dapat digunakan sebagai alternatif dalam pembelajaran Sains.